
no, já são 19 substituições no pri-
meiro escalão do governo do pre-
feito Luciano Almeida (PP), em
dois anos e meio de mandato.

MUDANÇAS — II
Ou seja, em palavras mais

simples, mais de 80% de todo o
secretariado que iniciou em janei-
ro de 2021 já não frequentam mais
o Edifício do Centro Cívico. Aliás,
algo novo que este idoso e cansa-
do Capiau nunca viu em adminis-
tração piracicabana. Se isso é bom
ou não, fica a análise e resposta
para os especialistas de plantão.

MUDANÇAS — III
Se na administração do ex-

prefeito Barjas Negri (PSDB) a
média de permanência dos secre-
tários eram os quatro anos de
mandato, a de Luciano Almeida
(PP) tem sido de seis meses, a não
ser que o Capiau esteja errando
nas contas e nas informações.

MUDANÇAS — IV
Já são 19 substituições até o

momento. Permanecem no gru-
po que iniciou nas funções de ori-
gem apenas Nancy Thame, Eucli-
dia Fioravante, Hermes Balbino
e Carlos Beltrame, além da presi-
dente do FUSSP, Andrea Almei-
da, esposa do prefeito Luciano.

Edição: 12 páginas

FILIAÇÃO — II
Com sua filiação ao PCdoB,

é praticamente certa a pré-can-
didatura de Osmir Bertazzoni
para vereador em 2024 (ou,
quem sabe, vice?), já que decla-
rou, publicamente, seu apoio à
pré-candidatura da deputada
estadual  Professora  Bebel
(PT) para prefeita em 2024.

FILIAÇÃO — III
Poucos sabem, mas este Ca-

piau, idoso e cansado, garante:
Osmir Bertazzoni e Orlando Silva
têm um detalhe em comum na
vida pública. Receberam lições em
torno das políticas públicas, vi-
sando a população necessitada,
de João Herrmann Neto, que
faleceu em 2011. Os mais curi-
osos devem perguntar a ambos.

MUDANÇAS — I
Com o anúncio de Luíz Caci-

nelli para a Secretaria de Admi-
nistração da Prefeitura de Pira-
cicaba e a recente substituição do
titular da Saúde Filemon Silva-

Divulgação

O advogado, jornalista e sin-
dicalista histórico da cidade
de Pi rac icaba José Osmir
Bertazzoni f i l ia-se hoje ao
Partido Comunista do Brasil
(PCdoB), com a presença do

deputado federal Orlando Sil-
va, relator do Projeto de Lei
das Fake News. O presiden-
te do Diretório Municipal é o
médico Vilson Dornelles, da
rede municipal de saúde.

FILIAÇÃO — I

Divulgação

O vereador Paulo Campos
movimentou a praça política
e administrativa de Piracica-
ba, segunda (24), com a rea-
lização da Audiência Pública
sobre o Semae, detalhes so-
bre água e esgoto. Foi um en-

contro amplo e, agora, espe-
ram-se os resultados positi-
vos. Campos é, como já divul-
gado, pré-candidato a prefei-
to de Piracicaba pelo Pode-
mos e está no seu terceiro
mandato no Poder Legislativo.

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Prefeitura alerta para golpe
pelo cartão “Pira Cidadão”

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba celebrou o Dia In-
ternacional da Mulher Negra,
Latino-Americana e Caribe-
nha, por iniciativa do verea-
dor Acácio Godoy (PP), au-
tor do requerimento 405/
2023. A solenidade enalte-
ceu a trajetória de oito mu-
lheres, na noite desta terça-
feira (25), no Salão Nobre
Helly de Campos Melges. A
jornalista Eliana Teixeira —
com as homenagens de A
Tribuna Piracicabana, onde
exerceu a profissão por vá-
rios anos — falou em nome
das homenageadas. A4

HOMENAGENS
Felipe Poleti

A Secretaria de Governo tomou conhecimento que golpistas estão
abordando pessoas na rua e nas casas se passando por cadastradores

A Prefeitura de Piracicaba aler-
ta para golpe financeiro envolven-
do o cartão Pira Cidadão. A Secre-
taria de Governo tomou conheci-
mento, por meio da empresa res-
ponsável pelo cartão, que golpistas
estão abordando pessoas na rua e

nas casas se passando por cadas-
tradores e solicitando informações
bancárias. Isso é golpe, já que não
são solicitadas, em momento algum,
informações bancárias do cidadão
para a emissão do cartão Pira Cida-
dão. Dessa forma, é preciso que a

denúncia seja feita imediatamente,
por meio do telefone 190, para a
Polícia Militar. É importante desta-
car que o cadastramento da popu-
lação para o Cartão Pira Cidadão é
gratuito e feito em prédios da admi-
nistração pública municipal, devida-

mente identificados para este fim.
Além disso, a população também
pode fazer seu cadastramento pelo
APP Cartão Pira Cidadão. Em
caso de dúvidas e outras informa-
ções, o cidadão pode fazer conta-
to pelo telefone (19) 9.9458-3813.
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desigualdadesdesigualdadesdesigualdadesdesigualdadesdesigualdades

Gregório José

Há 31 anos sur-
gia no mun-
do este movi-

mento pelo reconheci-
mento da importância
da Mulher Negra e
para reparar os anos
de sofrimento, escra-
vidão e exploração da
mulher, em especial à Mulher Ne-
gra que tem pouco reconhecimen-
to, enfrentando ainda mais de-
safios do que os homens. Isso em
pleno 2023. As pessoas pretas são
56% da população brasileira se-
gundo o IBGE, mas os desafios são
ainda enormes e as desigualda-
des continuam presentes e vivas.

Deste universo de homens e
mulheres, temos que lembrar
que mais de 53% são mulheres.

Olhem só o universo de pes-
soas que ainda sofrem com pre-
conceitos e precisam vencer bar-
reiras para se firmar numa socie-
dade machista e de desigualdades.

A Secretaria de Direitos
Humanos surgiu para olhar
para o ser humano, para con-
tribuir e entender o quanto é ne-
cessário diminuir esta distân-
cia entre os seres, independente
de suas etnias, credos e raças.

Quando falamos em mulhe-
res pretas, temos que falar de nú-
meros e dados. Impossível verifi-
car que dos casos de feminicídio,
as mulheres negras são 62% das
vítimas fatais. Para mostrar este
abismo que existe, mais de 70%
não possuem ensino médio.

O que é ser mulher no
Brasil hoje?

O que é ser mulher, negra
e trabalhadora no Brasil hoje?
São inúmeros questionamen-
tos que precisamos fazer.

Não podemos esquecer os

obstáculos enfrenta-
dos diariamente pelas
mulheres negras no
Brasil são um reflexo
da construção de uma
camada da sociedade
moldada pelo racismo
e pela questão de gêne-
ro. A mulher é negra
está na base da pirâmi-
de social, baixos salári-

os, subempregos, discriminadas.

Podem ter certeza de que
faremos o máximo que puder-
mos para diminuir este estig-
ma da marginalização de mu-
lheres, crianças e jovens pretas.

O nosso município não tem
cor, tem seres humanos e, por este
motivo, é que continuaremos o
nosso trabalho de conhecer, ou-
vir e buscar soluções que possam
afligir todas as pessoas, inde-
pendente de cor, raça, religião.

Vamos trabalhar para que
nossas mulheres negras possam
estudar, ter seus direitos preser-
vados. Ter acesso à educação sem
discriminação. Ter trabalhos
dignos e com equiparação sala-
rial. Somente assim eliminare-
mos as barreiras e venceremos
os desafios que ainda persistem,
mesmo com o passar dos anos.

Contem conosco, sempre!
A Secretaria de Direitos Huma-
nos trabalha, todos os dias,
para eliminar as desigualdades.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Dia Internacional
da Mulher Negra!

Rio das Pedras terá vários
eventos até final do mês

A cidade de Rio das Pe-
dras continua recebendo even-
tos de todos os tipos no mês
de aniversário e no próximo
final de semana é a vez do Ci-
clismo. O GP Rio das Pedras
acontece na nova avenida que
dá acesso ao bairro Santa Ma-
ria a partir das 7:30. As pro-

vas serão dividias em várias ca-
tegorias com largadas separadas
e as ultimas largadas previstas
para as 11:40. Os domingos da
cidade cada vez mais se consoli-
dando com as competições espor-
tivas mais variadas. Mais no-
tícias da Cidade Doçura
nas páginas A9, 10 e A11

Hoje e amanhã, 27 e 28, das
8h às 20h, no Engenho Central,
acontece a 1ª Expo ESG Piracicaba
– evento nacional com temáticas
ambiental, de governança e social.
Realizada pelo Instituto America-
no de Conformidade Corporativa,
o evento conta com diversos expo-
sitores, entre eles a Acipi – Associ-
ação Comercial e Industrial de Pi-
racicaba. A Associação terá um es-
tande para exposição da marca,
serviços e benefícios, além de reali-
zar sorteios – de prêmios sustentá-
veis – durante a programação.

Já no dia 29, sábado, acon-
tecem a 2ª Corrida Expo ESG Pi-
racicaba, com inscrições esgota-
das, em percursos de 4 km e 8
km, e o Adote Pet Mega Evento,

Acipi na 1ª Expo
ESG Piracicaba

com animais para adoção, vaci-
nação de pets, arrecadação de
ração, além de cãominhada, com
saída às 15h. “Para a ACIPI é uma
honra participar de um evento
desta envergadura, no qual as
empresas vão poder apresentar
suas práticas em ESG. E para Pi-
racicaba, sediar a primeira edi-
ção de um evento como este é
motivo de orgulho”, afirma o pre-
sidente Marcelo Cançado. A pro-
gramação completa pode ser aces-
sada e as inscrições gratuitas fei-
tas pelo site esgpiracicaba.com.br
e todas. Todas as atividades acon-
tecem no Parque do Engenho Cen-
tral. De acordo com a organiza-
ção, são esperadas mais de 5 mil
pessoas nos três dias de evento.

Deputado Orlando Silva na
cidade: Osmir no PCdoB

O deputado federal Orlando
Silva (PCdoB) vem para Piracica-
ba hoje, em visita, e será recebido
por correligionários do partido
na Câmara de Vereadores a par-
tir das 18h30, horário marcado
para atender à imprensa, e parti-
cipa do evento em que o advoga-
do e jornalista José Osmir Berta-
zzoni será filiado ao seu partido.
O deputado é relator do PL 2630,
que institui a Lei de Liberdade,
Transparência e Responsabilidade
na Internet, tramita no Congresso
Nacional há três anos e teve o regi-
me de urgência para votação apro-
vado por 238 votos contra 192.
Dessa forma, o projeto pode ir a
voto a qualquer momento, bastan-
do sua inclusão na pauta pela Pre-
sidência da Câmara. Como é
oriundo do Senado, caso o relató-

rio com alterações produzido na
Câmara seja aprovado, voltará a
ser apreciado pela Casa de origem.

FAKE NEWS — Conheci-
do como PL das Fake News, o
núcleo do projeto é a alteração do
regime jurídico de responsabili-
dade civil das plataformas digi-
tais para que estas sejam corres-
ponsáveis pelos danos causados
por publicações com conteúdos
ilegais patrocinados ou que tra-
gam riscos sistêmicos. Também
cria mecanismos para que o pró-
prio usuário possa defender sua
liberdade de expressão quando
julgar excessiva ou injustificada a
moderação de conteúdo feita pela
plataforma e estabelece critérios
de maior transparência sobre
conteúdos patrocinados e algorit-
mos que influenciam no alcance.

SICOOB CREDSAÚDE - Claudio Zambello, Juliana Gomes
da Silva, Pastor Clovis da Silva Junior, Armando de Barros
durante evento de instalação de posto de atendimento em
Rio das Pedras da Sicoob Saúde. Páginas A10 e A11
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COLUNA ESPÍRITA

Todos possuem um
tesouro imperecível?

Alvaro Vargas

Ciente do descaso do homem
 com relação a sua trans-
 formação moral, Jesus

proferiu duas parábolas para
despertar o nosso interesse na
busca dos valores espirituais.
Nessas estórias, o Mestre descre-
ve que "o Reino dos céus é como
um tesouro escondido num cam-
po. Certo homem, tendo-o en-
contrado, escondeu-o de novo e,
então, cheio de alegria, foi, ven-
deu tudo o que tinha e comprou
aquele campo". (Mateus, 13:44).
Na parábola que se segue con-
forme o Evangelho (Mateus,
13:45-46), Jesus utilizou da mes-
ma figura de linguagem, apenas
substituindo o tesouro escondi-
do por uma pérola de grande
valor. Ambas, enfatizam a felici-
dade e a ventura de quem en-
contra tais riquezas, a ponto de
dispor de todos os bens para con-
segui-las. O objetivo moral dessa
lição é nos conscientizar sobre a
nossa natureza divina, e o cami-
nho a ser seguido. Visando enfa-
tizar a necessidade de conquis-
tarmos esses valores espirituais,
Jesus acrescentou outro ensina-
mento: "não ajuntemos tesouros
na terra, onde a traça e a ferru-
gem tudo consomem, e onde os
ladrões minam e roubam; mas
ajuntemos tesouros no céu, onde
nem a traça, nem a ferrugem
consome, e onde os ladrões não
minam nem roubam". (Mateus
6:19-20). O Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. Seara dos Mé-
diuns, cap. 49) esclarece que "te-
souros são talentos que traze-
mos (em nossa alma), indepen-
dentemente da fortuna terres-
tre, a fim de ajudarmos aos ou-
tros, valorizando a nós mesmo".

Jesus sempre enfatizou a
necessidade de superarmos as
ilusões que provocam um apego
excessivo as coisas materiais.
"Ninguém pode ambicionar o rei-
no de Deus disputando os valo-
res terrestres que acumula com
avidez insaciável, nem consegue
harmonizar-se no ideal da fra-
ternidade, se não realiza o equi-
líbrio interior para vitalizar os
ideais soberanos da vida. Somen-
te quem se afeiçoa ao verdadeiro
bem consegue transpor os obstá-
culos colocados pelo egoísmo,
sentindo a lídima solidariedade
apossar-se dos sentimentos e es-
praiar-se". (FRANCO, D. P. Pelo
Espírito Joanna de Ângelis. Até
o fim dos tempos, cap. 89). O ra-
bino Saulo de Tarso, durante a
sua perseguição aos cristãos en-
controu-se com o Espírito Jesus
de Nazaré. Foi um momento de-
cisivo em sua vida, pois naquele
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momento, converteu-se ao Cris-
tianismo. Todos nós, durante a
romagem terrena, vivenciamos
várias experiências que podem
nos conduzir a um momento de
decisão equivalente a vivenciada
pelo apóstolo dos gentios. Trata-
se de um instante significativo.
É quando nos conscientizamos
sobre a necessidade de buscar-
mos o "Reino de Deus". A partir
desse momento, todos os valo-
res materiais passam a ter uma
importância secundária. Saulo
abandonou a sua posição de
doutor da lei do Grande Tem-
plo judaico, passando traba-
lhar como tecelão para a sua
subsistência, dedicando toda a
sua vida na divulgação da Boa
Nova de Jesus. Ele encontrou
o tesouro imperecível que habi-
ta no fundo, de nossas almas.

A experiência vivenciada
pelo apóstolo Paulo é um exem-
plo que se aplica a qualquer indi-
víduo que busca, sinceramente,
despertar a sua espiritualidade.
Foi o que ocorreu com Giovanni
Bernardone (Francisco de Assis),
quando, ao conscientizar-se de
sua natureza divina, renunciou a
toda herança paterna para viven-
ciar o amor ao próximo. Esse des-
pertamento ocorrerá com todos
nós, mas depende do nível evolu-
tivo em que nos encontramos.
Segundo o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. Caminho, verda-
de e vida, cap. 107), Jesus afir-
mou que o reino de Deus não
vem com aparência exterior. "A
realização divina começará do
íntimo das criaturas, constituin-
do gloriosa luz do templo inter-
no. Não surge à comum aprecia-
ção, porque a maioria dos homens
transita semi-cegos, através do
túnel da carne, sepultando os er-
ros do passado culposo". Entre-
tanto, mesmo que seja funda-
mental a conquista dos valores
espirituais, não devemos negli-
genciar as oportunidades evolu-
tivas que Deus nos proporcionou,
nesta encarnação, aqui na Terra.

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita
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A porca
Walter Naime

Oque é que tem
 focinho de por-
co e não é por-

co, tem rabo de porco e
não é porco, tem orelha
de porco e não é porco,
tem cheiro de porco e
não é porco, tem tripas
de porco e não é porco?

Você já deve ter ouvido essa
pergunta umas dez vezes. No en-
tanto a pergunta permanece
viva, porque o nobre suíno, pelos
estudos de anatomia é o animal
que tem os seus órgãos muito se-
melhantes aos humanos, e até
podem ser substituídos uns pe-
los outros no uso das cirurgias.

Estávamos esperando que a
resposta inicial da nossa crôni-
ca não fosse a fêmea do porco,
mas sim a feijoada. Com esta
resposta, lembramos que o pra-
to de alimentação surgido nos
tempos da escravidão, feito com
os miúdos não aproveitáveis do
porco, misturados e cozidos com
o feijão, viria a ser o prato mui-
to degustado pelos humanos,
que com a semelhança dos seus
órgãos, o homem passava a gros-
so modo, ser um "canibal moder-

no", coisa não muito
aceita atualmente.

A porca de que ire-
mos tratar é o que for-
ma o conjunto "para-
fuso e porca", que ser-
ve para apertar qual-
quer coisa contra ou-
tra. Essa porca não
tem cheiro ruim, não
é mole, não ronca, não

procria, não engorda, e sua du-
reza não permite ser mastigada
pois normalmente é metálica ou
plástica e servem para apertar.

No caso do parafuso sem a
porca, o aperto é feito com uma
chave diferenciada e a fixação é
feita pela hélice do parafuso. A
chave de fenda é a ferramenta
usada para esta operação. A porca
serve para travar o acoplamento
das duas partes do conjunto.

Nos históricos que conhe-
cemos, no cenário sociológico o
povo é o que sempre fica entre
o parafuso e a porca, sempre
apertado entre o sistema políti-
co e as manobras dos gover-
nantes, que acham que se diver-
tem ao ver o povo espernear.

Parece incrível mas é a rea-
lidade sentida nos tempos atu-
ais, pois a inflação corrói o po-

der de compra e assim quando
você compra qualquer coisa, nos
mercados e supermercados, far-
mácias e outros estabelecimen-
tos de serviços em geral, trans-
porte, vestuários, sente o proble-
ma da falta do numerário para
efetuar o que deseja comprar.

Desta forma a qualidade
de vida é afetada de maneira
violenta, e os desastres "das
faltas" desse poder leva a po-
pulação adoecer e vir a falecer.

O estado de ânimo da vida
vem caindo e a maioria dos so-
fredores tendem a jogar a toalha
no rinque desistindo da vida tra-
zendo nos que ainda permanecem
o desejo de fazer o mesmo.

O retrocesso  do  desen-
volv imento  se  faz  presente
com maior intensidade.

Os governantes já percebe-

ram desde há muito tempo que
o povo quando no limite supor-
tável acaba aceitando um certo
relaxamento administrado pelo
poder e assim vem controlando
as crises que se sucedem.

As ferramentas que contro-
lam esses apertos são de diferen-
tes fabricações: Executiva, Legis-
lativa e Judiciária, que formam
os três poderes da democracia.

A democracia parece ser o
melhor sistema sócio-econômico
existente. Churchil, primeiro minis-
tro britânico disse "O pior sistema
da condição sócio-econômica é a
democracia exceto os demais".

Não é necessário dizer mais
nada, pois o sistema democráti-
co continuará vivo, apesar da
enxurrada de questões que apa-
recem a toda hora. São necessá-
rias soluções menos demoradas,
cujas formas não estão sendo
superadas. Necessita-se tempo e
as soluções chegam tarde.

Assim no caminhamento
dos apertos e desapertos o povo
começa a ficar desejando que a
rosca espane. Será que a porca
vai perder sua função?

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Douglas Nogueira

São Paulo, uma ci-
dade enorme,
sem limites. Ruas

repletas de pessoas,
automóveis e polui-
ção descontrolada.

Existe, porém no
contorno central dessa
megalópole, um presen-
te da natureza, que por desacerto
do destino, desabrochou em terri-
tório errado, ingrato aos bens na-
turais. Trata-se do famoso e escuro
Tietê. Um rio extenso em seu per-
curso pela marginal, cuja imagem
ao vivo, internet ou pela TV, é passi-
va de tristeza e muita reflexão.

Já estive, diversas vezes na
capital, mas toda vez que por pas-
sei, deixei um considerável senti-
mento de tristeza em relação a
nós, o homem. Sim, pois nossas
atitudes são as maiores causado-
ras de tal desastre do ambiente.
Lixo, esgoto mal desviado e uma
grande falta de consciência,
tudo lançado às águas do mal-
tratado rio. Entretanto, não se sabe,
qual a razão dessa ingratidão.

Para a sorte da na-
tureza, criadora do
mesmo, o Tietê termina
sua linda caminhada,
bem distante dos maus
tratos, em meio ao inte-
rior do estado. Porque
se assim não fosse, es-
taria esse injustiçado
rio, condenado a curta
vida, pelo fato de seu

maior usuário, nomeado São Pau-
lo, o levar ao triste término.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

A Escuridão do Tietê

Paiva Netto

Sempre tenho cha-
 mado a atenção
 das pessoas para

que tomem cuidado
com o trânsito nas es-
tradas e nas metrópoles.

Há muitos anos,
num editorial do con-
ceituado jornal brasi-
leiro Folha de S.Paulo, encontrei
este pensamento de Goethe (1749-
1832), famoso vate e escritor ale-
mão: "A morte é, de certa forma,
uma impossibilidade que, de re-
pente, se torna realidade". Real-
mente, a maioria dos seres hu-
manos não pensa que um dia terá
de "passar desta para melhor
ou para pior", de acordo com o
seu comportamento na Terra.

O grande equívoco da huma-
nidade é viver como se depois da
morte nada houvesse. Certamen-
te, conforme nos revelam os
Mentores Espirituais, um dos
maiores dramas na Pátria da
Verdade é a chegada de multi-
dões livres das algemas da carne,
mas completamente ignorantes
do que seja o Mundo Invisível.

Mas voltemos ao editorial da
Folha de S. Paulo sobre violência
no trânsito, cujo conteúdo, infe-
lizmente, ainda é atualíssimo:
"(...) a frase do grande poeta ale-
mão reflete com admirável preci-
são a maneira como muitos enca-
ram a morte. E não resta dúvida
de que essa visão é especialmente
comum entre os jovens, cuja inex-
periência aliada a um arrebata-
mento natural como que lhes con-
fere um sentimento de onipotên-
cia e imortalidade. E esse senti-
mento, por ser extremamente en-

ganoso, tem muitas ve-
zes consequências ter-
ríveis. As mais notáveis
e perversas se fazem ver
no alto índice de envol-
vimento de jovens em
acidentes de trânsito no
mundo inteiro. Desas-
tres do tráfego já são a
principal causa de mor-
te nessa faixa etária, fa-

zendo mais vítimas do que a aids
ou outras doenças incuráveis".

Não adianta apenas dispor
leis para os seres humanos. É pre-
ciso prepará-los para a Lei. O có-
digo de trânsito já existe. Todos
sabem que têm de utilizar o cinto
de segurança, diminuir a velocida-
de e respeitar sinais e faixas. No en-
tanto, por que muitos não cumprem
essas normas? Talvez porque não
valorizem a própria existência.

A campanha Vá sem pressa,
faça uma prece!, promovida pela
Legião da Boa Vontade (LBV), visa
à conscientização de motoristas e
pedestres, para que venham a aca-
tar as leis de trânsito por Amor à
sua vida e à dos semelhantes.

Fica aqui, portanto, a nossa
contribuição para o fim da vio-
lência no trânsito, de forma que
a velocidade irresponsável ainda
existente nas ruas se sublime em
atos cada vez mais velozes de res-
peito a todos e de socorro às pes-
soas em situação de pobreza. Eis
o nosso lema: Promover Desen-
volvimento Social, Solidário e Sus-
tentável, Educação e Cultura,
Arte e Esporte, com Espirituali-
dade Ecumênica, para que haja
Consciência Socioambiental, Ali-
mentação, Segurança, Saúde e
Trabalho para todos, no desper-
tar do Cidadão Planetário.

Vivamos, todosVivamos, todosVivamos, todosVivamos, todosVivamos, todos
nós, em paznós, em paznós, em paznós, em paznós, em paz
no trânsito!no trânsito!no trânsito!no trânsito!no trânsito!
Em 25 de julho,Em 25 de julho,Em 25 de julho,Em 25 de julho,Em 25 de julho,
comemora-se ocomemora-se ocomemora-se ocomemora-se ocomemora-se o
Dia do MotoristaDia do MotoristaDia do MotoristaDia do MotoristaDia do Motorista

Vá sem pressa, faça uma prece!

Um rio extensoUm rio extensoUm rio extensoUm rio extensoUm rio extenso
em seu percursoem seu percursoem seu percursoem seu percursoem seu percurso
pela marginal,pela marginal,pela marginal,pela marginal,pela marginal,
cuja imagem aocuja imagem aocuja imagem aocuja imagem aocuja imagem ao
vivo, internet ouvivo, internet ouvivo, internet ouvivo, internet ouvivo, internet ou
pela Tpela Tpela Tpela Tpela TVVVVV, é passiv, é passiv, é passiv, é passiv, é passivaaaaa
de tristeza ede tristeza ede tristeza ede tristeza ede tristeza e
muita reflexãomuita reflexãomuita reflexãomuita reflexãomuita reflexão

Vá sem pressa, faça uma prece!
LBV - TRÂNSITO LIVRE

PARA A VIDA: EDUCAÇÃO E
TRÂNSITO - Lamentavelmente,
poucos refletem no fato de que, no
Brasil, o trânsito tem feito um nú-
mero maior de vítimas do que
muitas guerras. Segundo a Secre-
taria Nacional de Trânsito (Sena-
tran), entre 2020 e 2021, mais de
45 mil pessoas morreram por aci-
dentes no Brasil. Boa parte desses
casos não ocorreria se motoristas
e pedestres fossem mais pruden-
tes e observassem dicas simples ao
conduzir um veículo ou ao atra-
vessar uma rua. Atitudes iguais a
essas evitariam o sofrimento de mi-
lhares de famílias e um custo total
de R$ 1,5 trilhão, segundo estima-
tivas - entre os anos de 2007 e
2018 - do Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), publicadas
em setembro de 2020, em conse-
quência dos acidentes de trânsito
nas rodovias e vias urbanas.

Por isso, é fundamental:
- não dirigir cansado, sob a

influência de emoções ou sob efei-
to de bebidas alcoólicas e/ou de
qualquer substância entorpecente;

- não trafegar acima dos li-
mites de velocidade;

- usar obrigatoriamente o
cinto de segurança;

- conhecer bem o veículo
que se dirige e mantê-lo em boas
condições de funcionamento;

- desenvolver uma direção
defensiva, prevenindo, dessa
maneira, acidentes; e

- levar as crianças até 10 anos
de idade no banco traseiro do carro.

A conscientização é o primeiro
passo para o fim da "guerra" nas
estradas e ruas brasileiras. Para
isso, é muito importante, acima de
tudo, que a Boa Vontade esteja pre-
sente entre motoristas e pedestres.

Vivamos, todos nós, em paz
no trânsito!

A PRECE DO MOTORIS-
TA - Extraída da revista Boa Von-
tade no 26, de agosto de 1958, a
oração ficou famosa na interpre-
tação de Alziro Zarur (1914-1979),
saudoso fundador da LBV e pro-
clamador da Religião de Deus, do
Cristo e do Espírito Santo, em seus
programas radiofônicos.

"Jesus,
"quero que sejas
"a Luz dos meus olhos,
"para que eu veja sempre o

caminho certo!
"O Guia dos meus braços,
"para que eu me dirija sem-

pre para o Bem!
"A Força da minha vida,
"para que eu resista na luta

diária pelo pão!
"O meu Amigo constante,
"para que eu sirva a todos

com Boa Vontade!
"O Amor do meu coração,
"para que eu ame a todos

como a mim mesmo!
"Que a Paz de Deus ilumine

os nossos caminhos.
"E viva Jesus!"
———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A discutível alta de penas e tributos
Que vencedores eQue vencedores eQue vencedores eQue vencedores eQue vencedores e
vencidosvencidosvencidosvencidosvencidos
recolham suarecolham suarecolham suarecolham suarecolham sua
artilharia e aartilharia e aartilharia e aartilharia e aartilharia e a
preservem para opreservem para opreservem para opreservem para opreservem para o
próximo períodopróximo períodopróximo períodopróximo períodopróximo período
de disputade disputade disputade disputade disputa

Dirceu Cardoso Gonçalves

Caminhamos para o sexto
mês do atual governo, tanto
o federal quanto os estadu-

ais. O que chama a atenção, no
entanto, é Brasília pois dali saem
todas as decisões que impactam
a vida nacional. E a disputa que
levou Lula ao poder - indepen-
dente dos acontecimentos da cri-
se política dos últimos dez anos -
é o grande divisor de águas.
Nunca antes houve uma eleição
terminada com diferença tão pe-
quena entre vencedor e vencido.
E o pior é que o discurso ácido
de campanha continuou depois
da eleição e posse e ainda foi
acrescentado dos distúrbios que
cada lado da ideologia procura
explorar ao sabor do seu interes-
se e em prejuízo do adversário. O
proselitismo grave é nocivo à Na-
ção e tende a prejudicar os gover-
nos. A troca de ataques não serve
a nada pois dificilmente a direita
conseguirá conquistar simpati-
zantes da esquerda e vice-versa.

Começada a reforma tributá-
ria - hoje em tramitação pelo Se-
nado - as forças econômicas te-
mem a elevação brutal da carga
tributária - especialmente nas áre-
as do comercio e dos serviços e o
discurso do ministro da Fazenda,
Fernando Haddad - que demons-
tra fixação sobre os ditos afortu-
nados - não ajuda em nada. Ago-
ra também há o conjunto de pro-
jetos preparados pela equipe do

ministro da Justiça, Flavio Dino,
que aumenta a pena para quem
atentar contra autoridades (espe-
cialmente ministros do STF e o
presidente da República) e endu-
rece a legislação penal a título de
proteger a democracia. O governo
(e também os congressistas) preci-
sam compreender que a reforma
tributária é necessária, mas exi-
ge critério para evitar desequilí-
brios e a inviabilidade dos que
tiverem o aumento elevado. É in-
teressante o aumento das penas
para ataques e ilícitos contra au-
toridades; mas devem ser apli-
cadas a todos os réus, tenham
eles agredido figurões ou qual-
quer um do povo. (Todos são
iguais perante a lei - CF art. 5º).

É difícil acreditar que o País
possa surfar sobre melhores dias
através do agravamento de me-
didas punitivas e do aumento de
impostos. A ideia mais compatí-
vel com democracia é a de direi-
tos de proteção iguais tanto a go-
vernantes quanto ao povo e de
tributos cobrados na justa medi-
da da necessidade de sustenta-
ção da máquina pública e não do
desejo de estatizar o capital do
contribuinte, seja ele de poucas ou
muitas posses. É difícil crer que
essas teses endurecedoras obte-
nham aprovação no Congresso
Nacional, onde o governo, ape-
sar de todos os esforços e nego-
ciações, continua minoritário.

O desejável é que após qual-
quer eleição - seja ela nacional, es-

tadual ou municipal - cessem as
escaramuças. Que vencedores e
vencidos recolham sua artilharia
e a preservem para o próximo pe-
ríodo de disputa e, com isso, não
atrapalhem o funcionamento nor-
mal da sociedade. É a hora de os
partidos políticos tentarem se es-
truturar para o próximo período
eleitoral em vez de ficarem trocan-
do farpas que servem apenas para
deslustrar o meio político e insa-
tisfazer o eleitor. Ainda mais: é um
desserviço à Nação a proliferação
de intermináveis processos judici-
ais que podem levar à punição de
ex-candidatos ou gove rnantes.
Sempre que houver irregularida-
de no processo eleitoral, tudo deve
ser decidido em rito sumário,
como é o processo da eleição. Preci-
samos acabar com a guerra polí-
tica pós-eleição, reconhecendo na
posse do eleito algo equivalente
à anistia a atos que possa ter co-
metido em campanha. Entenda-
se a decisão de validar a eleição
do candidato como veredicto de
que nada o impede de assumir e
exercer o mandato. Há que se
pensar exclusivamente no bem-

estar da população, única desti-
natária dos serviços daqueles que
são eleitos para representá-la.

Dentro do quadro difícil que
se apresenta em nosso futuro,
não podemos deixar de pensar
numa mudança radical de pos-
tura. Em vez da luta voraz, os
políticos de todos os níveis preci-
sam pensar mais no interesse da-
quele que os elegeram do que no
conforto da própria classe e de
seus objetivos. O eleito tem, além
da obrigação, o direito às condi-
ções de cumprir sua tarefa, coisa
que tem sido negada aos que nos
governaram desde o afastamen-
to de Dilma Rousseff. Michel
Temer foi perseguido com a pe-
cha de que sua posse teria sido
resultado de um "golpe". Jair
Bolsonaro passou os quatro anos
do mandato sob fogo daqueles
que diziam pretender ele golpear
a democracia e Lula também, en-
frenta dificuldades que vêm dos
adversários e, até, de correligio-
nários sonhadores. Precisamos
de menos fantasia e mais susten-
tabilidade. Ou acabamos com a
intolerância e a bestialidade po-
lítica ou a política nessas condi-
ções ainda acabará liquidando a
nossa hoje sofrida democracia.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br



POSITIVO
Fernando Haddad (Minis-

tro da Fazenda) filiou-se ao PT
nos anos 80. Formou-se em Di-
reito, é professor universitário e
doutor em filosofia. Em 1986 fez
mestrado em Economia (USP) e
chegou a exercer a função de
analista em investimento no
Unibanco. Graças a sua forte
amizade com Lula, exigiu coman-
dar a pasta da economia. Contra
a opinião/vontade de muitos.
Sete meses depois, colhe bons fru-
tos. O segredo: montou uma ex-
periente equipe de assessores,
entendeu (e respeita) a missão do

Banco Central presidida pelo eco-
nomista Roberto Campos Neto,
formado na Califórnia (Los An-
geles). Com méritos (e também
humildade) realiza um traba-
lho fundamentado e confiável.

PONTO FINAL
Prefeitura de Piracicaba,

criticada por causa da situa-
ção da área central da cidade,
precisa urgentemente se preo-
cupar com a imagem/aparência
nada confortável das praças e
ruas. O perigo é o ruim ficar
pior. Secretarias municipais
precisam agir. Fazer o mínimo.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de julho de 2023 A3

71 milhões de endividados no Brasil
Com o nomeCom o nomeCom o nomeCom o nomeCom o nome
sem restriçõessem restriçõessem restriçõessem restriçõessem restrições
e o comércioe o comércioe o comércioe o comércioe o comércio
precisandoprecisandoprecisandoprecisandoprecisando
vvvvvenderenderenderenderender, a of, a of, a of, a of, a ofererererertatatatata
será maiorserá maiorserá maiorserá maiorserá maior

Gregório José

ASerasa divulgou
na semana pas-
 sada o Mapa do

Endividamento do bra-
sileiro no mês de junho
de 2023. Segundo a Se-
rasa, 450 mil inadim-
plentes conseguiram
saldar seus débitos e,
com a entrada em vigor do "De-
senrola Brasil" é possível que o
número caia ainda mais em ju-
lho, uma vez que a possibilidade
de quitar ou negociar as dívidas
com as instituições bancárias vai
restabelecer o crédito para deze-
nas de milhares de devedores.

Pessoas com idade entre 41 e
60 anos de idade são o que ocu-
pam maior percentual com nome
restrito. Aqueles cidadãos com ida-
de entre 26 a 40 anos correspon-

dem a 34,7% do total de
inadimplentes. Uma
faixa preocupante den-
tro do levantamento
está com aqueles com
mais de 60 anos de ida-
de que representam
18,1% das pessoas com
"nome sujo na praça".

Segundo o levan-
tamento da Serasa, o

valor médio de cada acordo gira
em torno R$ 873,60, enquanto
o valor médio da dívida é de R$
4.846 (aí incluindo juros e cor-
reção monetária). Com os acor-
dos para regate do nome e a pos-
sibilidade de voltarem a comprar
a prazo é possível vislumbrar um
aumento de consumo nos me-
ses de setembro e outubro.

Na região Norte, o Amapá é
o que tem maior percentual de
inadimplentes com mais de

52,72% das pessoas adultas.
Amazonas, Roraima e Tocantins
veem em seguida com 52,20%;
49,23% e 45,5%, respectivamente.

No Centro-Oeste o maior
número de inadimplentes está
no Distrito federal com 52,05%.
No Nordeste os maiores deve-
dores são os pernambucanos
(46,19%) e cearenses (45,5%).

Na região Sul os maiores deve-
dores são os paranaenses (42%) se-
guidos de gaúchos e catarinenses.

Na região Sudeste, cario-
cas  (52,8%)  e  paul is tanos
(45,6%) são os maiores deve-

dores. Os mineiros chegam a
39,4% dos inadimplentes.

Os maiores credores dos
atuais inadimplentes brasilei-
ros são bancos e incorporado-
ras  de  cartões  de  crédi to
(31.13%) enquanto serviços bá-
sicos como água, energia e gás
endividam 22,07% dos brasilei-
ros. Devedores do comércio va-
rejista são 11,44% na atualidade.

Com o Resgata Brasil, num
primeiro momento, cairá o índi-
ce de devedores, mas o começo
de 2024 mostrará uma realida-
de adversa da atual. Com o nome
sem restrições e o comércio pre-
cisando vender, a oferta será
maior, mas o resultado poderá
ser desastroso para quem não
consegue frear o consumismo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Piracicaba recebeu segunda
etapa do Circuito Corridas
As próximas serão em Itu (27/8), Americana (24/9), Mogi Guaçu (15/10) e
Campinas (19/11); confira aqui os atletas vencedores na edição de domingo

No último domingo, dia 23
de julho, as ruas da cidade de
Piracicaba, na região do Enge-
nho Central, Parque do Miran-
te e Rua do Porto, foram toma-
das por mais de 1700 atletas que
participaram da segunda etapa
do Circuito Corridas Pague Me-
nos 2023. Com patrocínio da
Rede de Supermercados Pague
Menos e organização da Chelso
Sports, a competição já aconte-
ceu em Valinhos e Piracicaba.
As próximas serão em Itu (27/
8), Americana (24/9), Mogi Gua-
çu (15/10) e Campinas (19/11).

A prova teve percurso inédi-
to com largada no Parque do Mi-
rante passando por pontos turís-
ticos como Engenho Central, tom-
bado como patrimônio histórico
da cidade. Tradicionalmente, a
cidade de Piracicaba recebe vári-
as competições esportivas, com
destaque para as corridas de rua.
Nesta cidade, a Rede de Super-
mercados Pague Menos tem duas
lojas, uma na Vila Rezende e ou-
tra no bairro Santa Terezinha.

A etapa trouxe uma novida-
de, a caminhada Pet Friendly. A
distância contemplou três quilô-
metros e os donos dos bichinhos
de estimação conferiram toda
estrutura preparada para rece-
ber com água e espaços necessá-
rios para garantir o bem-estar.
No final do percurso, os pets ga-
nharam medalha de participa-
ção. O assistente fiscal Adenil-

son Moreira da Silva prestigiou
o evento com seu cachorro Aqui-
les , da raça Golden Retriever.
“Foi uma experiência incrível. Já
participo de corridas com frequ-
ência, mas ao lado do meu me-
lhor amigo foi a primeira vez. Só
tenho a agradecer a oportunida-
de proporcionada”, enfatiza.

Colaboradores da Rede de Su-
permercados Pague Menos que fa-
zem parte do grupo “Corra Mais”,
formado em 2015-2016, marcaram
presença na etapa. Peterson Doni-
zete Bueno, técnico em segurança
do trabalho, participa desde 2017
da iniciativa e destaca como é com-
petir. “ É maravilhoso fazer parte
desse time. Encontro colaborado-
res de outras lojas e sempre nos
incentivamos para não desistir. O
retorno da realização das corridas
é uma grande motivação para pra-
ticarmos exercícios, não só a cor-
rida, mas qualquer atividade físi-
ca, que é tão importante para o
corpo e para a mente”, comenta.

Todos os mais de 1700 inscri-
tos concorreram a prêmios em va-
les-compras nas lojas do Supermer-
cados Pague Menos, que foram
entregues para os primeiros colo-
cados gerais das categorias femi-
nina e masculina, tanto nos 5 km
quanto nos 10 km.  A maior a equi-
pe presente, a Livress Assessoria,
recebeu R$1000,00 pela participa-
ção.  Dois atletas foram presentea-
dos, pela World Tennis, com o mo-
delo Corre 3 da marca Olympikus.

Fotos: Divulgação

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasi-
leira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
33 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da

Sobre a Rede Pague Menos
Boa Vista, São Pedro, Suma-
ré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto
de Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.800 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimen-
to, somada aos produtos de
qualidade e aos preços imbatí-
veis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

5 Km Feminino

5 Km Masculino

10 Km Feminino

10 Km Masculino

Seguem os atletas vence-
dores de cada categoria:

5 KM - FEMININO: 1º Colo-
cado: Juliana de Almeida
Scher - Tempo 00:21:08 - Prê-
mio: R$ 1.000,00; 2º Coloca-
do: Najara Critina Louzada -
Tempo: 00:21:43 - Prêmio: R$
800,00; 3º Colocado: Elisan-
gela Santana - Tempo:
00:21:52 - Prêmio: R$ 600,00;
4º Colocado: Edna Maria de
Almeida - Tempo: 00:22:00 -
Prêmio: R$ 400,00; 5º Coloca-
do: Mirian de Farias  - Tempo:
00:22:18 - Prêmio: R$ 200,00.

5 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Lucas Bissoli -
Tempo: 00:17:20 - Prêmio: R$
1.000,00; 2º Colocado: Luan
Bissoli - Tempo: 00:17:22 -
Prêmio: R$ 800,00; 3º Coloca-
do: Silvano Lima Pinto - Tem-
po: 00:18:07 - Prêmio: R$
600,00; 4º Colocado: Carlos
Antonio dos Santos - Tempo:
00:18:12 - Prêmio: R$ 400,00;
5º Colocado: Valdomiro Justi-
no do Nascimento - Tempo:
00:18:19 - Prêmio: R$ 200,00

10 KM - FEMININO: 1º Co-
locado: Carmen Patricia Marti-
nez - Tempo: 00:36:38 - Prê-
mio: R$ 2.000,00; 2º Coloca-
do: Leidiane Aparecida Cipria-
no - Tempo: 00:39:11 - Prêmio:
R$ 1.600,00; 3º Colocado: Li-
diane Batista dos Santos -

CATEGORIAS

Atletas vencedores do Circuito
Corridas do Pague Menos

Tempo: 00:40:10 - Prêmio: R$
1.200,00; 4º Colocado: Mar-
cia elisa dos Santos - Tem-
po: 00:41:26 - Prêmio: R$
800,00; 5º Colocado: Luana
Cunha de Andrade - Tempo:
00:42:33 - Prêmio: R$ 400,00

10 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Wellington Bezerra
da Silva - Tempo: 00:30:42 -
Prêmio: R$ 2.000,00; 2º Colo-
cado: Fernando Augusto Rodri-
gues - Tempo: 00:31:14 - Prê-
mio: R$ 1.600,00; 3º Colocado:
Damião Anselmo de Souza -
Tempo: 00:31:40 - Prêmio: R$
1.200,00; 4º Colocado: Edson
Tiburcio Alves - Tempo: 00:32:18
- Prêmio: R$ 800,00; 5º Colo-
cado: Andre Santana - Tempo:
00:32:53 - Prêmio: R$ 400,00

O Circuito Corridas Pague
Menos foi pensado para incen-
tivar os praticantes do esporte a
terem uma vida mais saudá-
vel, correndo nas ruas e bus-
cando suas próprias metas. A
próxima etapa será na cidade
de Itu, no dia 27 de agosto, com
a largada às 7 horas. Serão
duas distâncias: 10K e 5K, divi-
didas em masculino e femini-
no. No site https://www.corrida
paguemenos.com.br/ tem todas
as informações. As provas são
homologadas e contam com a
supervisão técnica da FPA (Fe-
deração Paulista de Atletismo).
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Na Biblioteca, websérie e curta
produzidos por piracicabanos

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece na sexta (28),
a partir das 19h, na Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, com exibição de
duas produções piracicabanas: a
websérie Uma Semana para Amé-
lia, da Pitaco Filmes, dirigida por
Murilo Bonini, e o curta interati-
vo Tendência a Patadas e Mur-
ros, dirigido por Cris Mendes.

O evento, gratuito, é uma rea-
lização do Cena 14, Museu da Ima-
gem e do Som (Misp), Universida-
de Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), Biblioteca Municipal e Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural). Após a exibição acontece um
bate-papo com os realizadores do
curta-metragem e convidados.

Uma Semana para Amélia é
uma websérie do gênero comé-
dia dramática que narra sobre a
personagem Amélia. Gravada em
Piracicaba com equipe e elenco
de artistas da região, todos os
episódios da websérie serão exi-
bidos na íntegra e estão disponí-
veis nas plataformas de strea-
ming Prime Video, AppleTV, Cla-
roTV, Looke e VivoPlay. A série
também está disponível nos Esta-
dos Unidos e Reino Unido pelo
serviço de streaming Prime Video.

Como destaca o diretor Muri-
lo Bonini, a trama convida a acom-
panhar de perto a rotina de Amé-
lia, uma mulher determinada a al-
cançar seus objetivos. “Ao longo
dos episódios, somos imersos em
seu mundo agitado, onde seu vício
em trabalho e sua busca incessan-
te pela perfeição são destacados”.

A websérie já passou por sele-
ções em diversos festivais, como Rio
Webfest, Cusco Webfest, London
Webfest, Panama Series Festival,
Apulia Webfest, Toronto Webfest,
Minnesota Webfest. A série foi

premiada pelo Mokkho Internati-
onal Film Festival por melhor we-
bsérie e como melhor direção de
fotografia em Los Angeles Webfest.

Já Tendência a Patadas e
Murros é um curta-metragem in-
terativo que permite que o espec-
tador escolha por diversas vezes
os desdobramentos da trama do
filme, o que pode resultar em vári-
os finais diferentes. O curta-me-
tragem tem 39 minutos de conteú-
do, entre as várias escolhas que
podem ser feitas. Em geral, o filme
ao qual o usuário vai assistir, a
partir de suas escolhas, terá uma
duração média de 15 minutos.
Numa história divertida acompa-
nhamos Helô em sua busca inces-
sante por um chocolate, onde a
personagem pode encontrar pelo
caminho muitas aventuras, ou
não, vai depender do espectador.

O curta foi desenvolvido em
2015 como trabalho interdiscipli-
nar do curso de Cinema e Audio-
visual da Unimep pela produtora
universitária Kra-Krete Filmes, e
teve reconhecimento em âmbito
nacional ganhando em 2016 o
prêmio de Melhor Produto para
Mídias Digitais na Expocom
(2016), prêmio destinado a valo-
rizar os trabalhos produzidos por
estudantes dos cursos de gradu-
ação da área da Comunicação.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com exibi-
ção da websérie Uma Sema-
na para Amélia e do curta inte-
rativo Tendência a Patadas e
Murros. Sexta-feira, 28/07, a
partir das 19h, na Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto (à noite, a
entrada é pela rua do Verguei-
ro, 145, Centro). Classificação:
14 anos. Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.

Todos os episódios da websérie Uma Semana para Amélia
serão exibidos na íntegra e estão disponíveis nas plataformas
de streaming Prime Video, AppleTV, ClaroTV, Looke e VivoPlay

Divulgação
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Autismo leve: inscrições
abertas para palestra

Oferecida gratuitamente pela
Escola do Legislativo da Câmara
Municipal de Piracicaba, a ativida-
de “Autismo leve (Síndrome de
Asperger) e suas implicações e re-
percussões legais, sociais e educa-
cionais” continua com inscrições
abertas até 17 de agosto. A palestra
será presencial e ministrada pelo
médico Rodrigo Ribas Dias dos Reis,
no dia 21 de agosto, das 9h às 11h, na
sala de aula da Escola, com entrada
pela rua do Rosário, 833, no Centro.

A palestra, direcionada ao pú-
blico em geral, irá abordar as ca-
racterísticas básicas sociais e com-
portamentais em casos suspeitos de
crianças e adolescentes com autis-
mo leve e suas consequências soci-
ais e educacionais não diagnosti-

cadas ou mal conduzidas na espe-
ra escolar. Serão debatidos, tam-
bém, os aspectos legais dos direi-
tos do autista e de sua família. Os
interessados em participar da ati-
vidade devem clicar neste link.

A palestra faz parte da campa-
nha da solidariedade e estimula que
os participantes tragam 1 litro de
leite longa vida no dia do evento.

Rodrigo é médico formado em
1994 pela PUC-PR (Pontifícia Uni-
versidade Católica do Paraná), es-
pecialista em cirurgia geral e cirur-
gia oncológica, titular do Colégio
Brasileiro de Cirurgiões, membro
da Sociedade Brasileira de Mas-
tologia e médico concursado da
Secretaria Municipal de Saúde
em mastologia e gastrocirurgia.
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 Luta contra hepatites
As hepatites virais são vistas como um

grave problema de saúde pública no Brasil
e no mundo. Por isso, no Dia Mundial de
Luta contra as Hepatites Virais, lembrado
hoje, é interessante destacar o atendimen-
to odontológico direcionado a pacientes aco-
metidos pela doença. As hepatites virais são
infecções que atingem o fígado, causando
alterações leves, moderadas ou graves.

De acordo com o Ministério da Saúde, o
impacto dessas infecções acarreta em apro-
ximadamente 1,4 milhões de mortes anualmen-
te no mundo, seja por infecção aguda, câncer
hepático, ou cirrose associada às hepatites.
Os sintomas das hepatites virais podem variar
de acordo com o tipo (A, B, C, D e E). Pacien-

tes portadores da hepatite B e C geralmente
não apresentam sintomas, contudo, há rela-
tos de fatores como cansaço, febre, mal-es-
tar, enjoo, vômitos, dor abdominal, urina escu-
ra, fezes claras, além da pele e olhos amare-
lados (sintomas esses, mais comuns nas he-
patites A, D e E) todos diretamente ligados às
funções que o fígado tem no nosso corpo.

No Brasil, nos últimos 10 anos, foram
diagnosticados mais de 42 mil casos de he-
patite, nos quais, na maioria das vezes, os
infectados são assintomáticos. O atendi-
mento odontológico deve fazer parte dos cui-
dados de saúde para estes indivíduos.

É sempre importante consultar um ci-
rurgião-dentista.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba celebrou o Dia Internacio-
nal da Mulher Negra, Latino-Ame-
ricana e Caribenha, por iniciativa
do vereador Acácio Godoy (PP),
autor do requerimento 405/2023.
A solenidade enalteceu a trajetó-
ria de oito mulheres, na noite des-
ta terça-feira (25), no Salão No-
bre Helly de Campos Melges.

O vereador Acácio Godoy
lembrou que a escolha das ho-
menageadas é feita pelos coleti-
vos e movimentos ligados à cau-
sa. Ele destacou ainda que o mo-
vimento negro não pertence a um
partido político, pessoa física ou
jurídica. “Não é uma pessoa, é
movimento, é vida. Somos só elo.”

Segundo o parlamentar, o ati-
vismo da mulher negra está pre-
sente nas ocasiões em que ensina
respeito ao filho negro e a todas
as mulheres negras e não negras.
“Uma mãe negra, quando penteia
e ensina a sua filha que a cor dela
é beleza, ainda que a mídia não
fale que é e não apareça no outdo-
or, é movimento negro”, disse.

Porém, em contraponto a
outras datas instituídas no ca-
lendário ––como o 13 de Maio e
o 8 de março–– o vereador acre-
dita que a ocasião é para, além
de lembrar das batalhas, é para
homenagear e aplaudir. “A gen-
te não tem força para ser guer-
reiro todos os dias. Em alguns
dias, a gente só quer ser os
aplausos e o reconhecimento das
lutas diárias. E é por isso que
essa data existe”, completou ele.

PRONUNCIAMENTO —
A jornalista Eliana Teixeira foi
escolhida para se pronunciar em
nome das homenageadas. Ela ci-
tou estatísticas e lembrou que
cada uma das escolhidas repre-
senta a luta de suas ancestrais.
“Traz marcas do enfrentamento
da dupla discriminação racial e

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade marca o Dia da Mulher
Negra, Latino-Americana e Caribenha
A solenidade enalteceu a trajetória de oito mulheres, na noite
desta terça-feira (25), no Salão Nobre Helly de Campos Melges

de gênero. E cada uma deve or-
gulhar-se por vencer diariamen-
te as barreiras de uma socieda-
de estruturalmente racista”, de-
clarou a assessora de comuni-
cação do Ipasp e diretora da re-
vista digital O Canal da Lili.

Durante a solenidade, foi
apresentado o Hino da Negritu-
de, composição de Eduardo Oli-
veira, na voz da cantora Alciony
Menegaz. Ingrid Lopes recitou
uma poesia. Além disso, o verea-
dor Acácio Godoy ––em uma
quebra de protocolo–– solicitou
aplausos à rainha, princesa, em-
baixadora e miss simpatia da
Sociedade Beneficente Treze de
Maio: Ana Carolina Motta,
Priscila Góes e Samira Garces.

Houve ainda a participação
das rainhas das barracas afro da
Festa das Nações de Piracicaba:
Mayara do Nascimento Francis-

co, da barraca África do Sul pela
Casa do Hip Hop; Manoela Juli-
ana Rodrigues da Silva (Congo,
Cantinho da Vovó Sonia); e Ju-
lia Campos Guimarães (Moçam-
bique, da Legião da Boa Vonta-
de). A rapper Mayra Camargo
cantou e também fez uma refle-
xão sobre a força das mulheres.

“O lugar de vocês é onde qui-
serem”, disse o vereador Thiago
Ribeiro (PSC), que integrou a
mesa dos trabalhos, também
composta por Marilda Soares,
presidente do Conselho da Mu-
lher de Piracicaba; Geizamara
Santos Chiaparoni, cofundado-
ra do coletivo Beleza Preta; e
Sueli Chiaranda, do Conselho da
Mulher Empresária da Acipi.

HOMENAGEADAS –
Além de Eliana Teixeira, as ho-
menagens foram concedidas a
Ana Marta do Nascimento Fran-

cisco, costureira, pilotista e mo-
delista; Ana Paula Carvalho, in-
tegrante do Coletivo Beleza Preta
e do grupo Doar com Amor; e
Catharina Martins Teixeira, ba-
tuqueira de tambu de umbigada.

Também foram homenagea-
das Jeovana Cardoso de Souza,
cientista em direitos humanos
educacionais, raciais e direito à
educação; Julia Madeira, produ-
tora cultural e fundadora do pro-
jeto Rotas Afro; e Lígia Fernan-
des Marques, membro da Comis-
são da Igualdade Racial da OAB.

Ainda durante a solenidade
foram reconhecidas Lucia Hele-
na Silveira, do Centro de Docu-
mentação, Cultura e Política Ne-
gra, Conselho Municipal da Mu-
lher e Conepir; e Sandra Regina
da Silva, voluntária e assistente
social especializada em adminis-
tração e recursos humanos.

Divulgação/Câmara

Homenagens foram feitas na terça-feira (25)
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Obras na avenida Raposo
Tavares foram finalizadas

As obras para a construção
da calçada na avenida Raposo
Tavares, próximo ao Pronto-So-
corro da Vila Cristina, às mar-
gens do córrego do Enxofre, en-
cerraram-se nesta quarta-feira
(26). A intervenção teve início na
segunda quinzena de julho, pela
Secretaria de Obras, que também
realizou a limpeza do córrego,
demandadas pelos munícipes.

Segundo Gilmar Rotta (PP), a
área anteriormente estava propen-

Obras foram próximas ao Pronto-Socorro da Vila Cristina

Divulgação

sa a enchentes pelo acúmulo de
lixos e troncos, além de ser intran-
sitável para os pedestres que pre-
cisavam recorrer à via, competin-
do espaço com os veículos e po-
dendo ocasionar em acidentes.

Pela manhã, o parlamen-
tar acompanhou as finaliza-
ções e a implantação do concre-
to no local e agradeceu ao se-
cretário Paulo Roberto Borges,
pela sua dedicação em atender
as necessidades da população.

DDDDDOISOISOISOISOIS C C C C CÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOSÓRREGOS

Vereador pede reforço de
iluminação em área de lazer

O vereador André Bandeira
(PSDB), na indicação 2884/2023,
protocolada na manhã desta
quarta-feira (26), solicita que o
Executivo Municipal faça a ma-
nutenção da iluminação em pos-
tes na área de lazer “Renato Apa-
recido Tejada”, rua José Eduardo
Rufino de Oliveira, próximo ao
número 295, bairro Dois Córregos.

O parlamentar destaca que
moradores do bairro procuraram
o seu gabinete para solicitar a  in-
teração junto ao Executivo Muni-
cipal, afim de que se realize a ma-
nutenção da iluminação do local,
onde diversas lâmpadas estão

queimadas e as que não estão, se
encontram fracas, onde a ilumi-
nação do local está precária.

“Esta situação está causan-
do grande insegurança aos mo-
radores e todos que transitam
por lá. Visto que, a área de lazer
é bastante utilizada por mora-
dores da região, em passeios
com seus pets, e para ativida-
des físicas. Logo, está evidente
que é necessário e urgente a ma-
nutenção na iluminação do local
para garantir segurança e quali-
dade de vida aos moradores do
bairro e a todos que por ali tran-
sitam”, alerta o parlamentar.
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Bebel diz que mudanças no
ensino médio são insuficientes
“É preciso debater esse nível de ensino para implementar um modelo que atenda
interesses e expectativas dos filhos e filhas da classe trabalhadora”, ressalta

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), o anúncio feito
pela Secretaria Estadual da Edu-
cação de mudanças no ensino mé-
dio a partir do primeiro semestre
do próximo ano, não resolve o pro-
blema. Bebel diz que as mudanças
que serão implementadas pela Se-
cretaria estadual da Educação no
ensino médio são insuficientes. “É
preciso debater esse nível de ensi-
no para implementar um mode-
lo que atenda interesses e expec-
tativas dos filhos e filhas da clas-
se trabalhadora”, ressalta.

O governo estadual estará fa-
zendo mudanças no ensino médio,
que foi aprovado sem discussão
com a sociedade, no ano de 2017,
no governo do então presidente
Michel Temer. De acordo com o
governo estadual, a  partir do pró-
ximo ano a grade de aula será sim-
plificada, reduzindo de 12 conjun-
tos de disciplinas para três itinerá-
rios: ciência da natureza e suas tec-
nologias, mais matemática;  lin-
guagem e suas tecnologias, mais
ciências humanas e sociais aplica-
das, e ensino técnico. Além disso,
o aluno terá as disciplinas obri-
gatórias de educação financeira,
projeto de vida, redação e leitura
e aceleração para o vestibular.

Para a Professora  Bebel, estas
mudanças não vão resolver os pro-
blemas atuais enfrentados pelos
alunos do ensino médio, uma vez
que os tira da disputa dos princi-
pais vestibulares do país. “Está de-
monstrado que o itinerário não deu

Divulgação

Liderada por Bebel, a Apeoesp tem feito diversas manifestações pela revogação do novo ensino médio

certo, porque não há um conceito
preciso”, enfatiza. A Apeoesp conti-
nuará com ações voltadas a garan-
tir que o ensino médio será revisto
integralmente e assegure o direito
de aprendizagem aos estudants.

Bebel diz que o ensino médio é
uma etapa importante demais para

ser relegada a reformas oportunis-
tas. “Portanto,  deve ser o espelho
de expectativas legítimas da socie-
dade brasileira e cumprir o papel
que dele se espera nos termos do
projeto jurídico-político de nação
tirado do texto constitucional: pre-
parar a juventude para o exercício

da cidadania e para um mundo do
trabalho em constante transforma-
ção. Mais do que isso: deve colabo-
rar decisivamente para a edifica-
ção de um país justo, fraterno e
próspero. Não para a morte dos
sonhos e do futuro de nossas cri-
anças e adolescentes”, defende.

AAAAAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDA

Prefeitura constrói calçada
em trecho da Raposo Tavares

Prefeitura executou hoje construcao de calcada em
trecho da avenida Raposo Tavares, no Jardim Gloria

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), executou
ontem (26) construção de cal-
çada na avenida Raposo Tava-
res, no trecho próximo ao ribei-
rão do Enxofre, no bairro Jar-
dim Glória. O local ainda não

contava com passeio, dificultan-
do a travessia dos pedestres.

Além da calçada, foi realizada
também limpeza nas margens do
ribeirão, com recolhimento de lixo,
corte de mato e retirada de leuce-
nas. A Semozel ainda fará a insta-
lação de guarda-corpo no trecho.
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Helinho Zanatta apresenta projeto
que garante transporte gratuito
Helinho Zanatta ressalta a relevância social e o caráter inclusivo do projeto de lei

AAAAANIVERSÁRIONIVERSÁRIONIVERSÁRIONIVERSÁRIONIVERSÁRIO

2ª Mostra Ecoar apresenta
vídeos e podcasts educativos

Deputado estadual Helinho Zanatta, autor do PL 871/2023

Divulgação

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, apresentou projeto de lei
(nº 871/2023) que tem como ob-
jetivo garantir às pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) a prestação gratuita do ser-
viço de transporte coletivo inter-
municipal rodoviário no Estado,
além de contemplar outras medi-
das que garantem o direito à
mobilidade dessas pessoas.

Segundo o projeto, todas as
pessoas diagnosticadas com TEA
terão direito ao transporte coletivo
intermunicipal rodoviário gratui-
to. Porém, para usufruir desse be-
nefício será necessário apresentar
a Carteira de Identificação da Pes-
soa com Transtorno do Espectro
Autista (Ciptea) ou qualquer outro
documento que comprove a sua
condição, como um laudo médico.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado Heli-
nho, é que as empresas responsá-
veis pelo transporte coletivo inter-
municipal rodoviário disponibili-
zem, no mínimo, um assento em
cada veículo, devidamente sinali-
zado e acessível, destinado exclusi-
vamente aos passageiros com TEA.
Além disso, a reserva desses assen-
tos deverá ser feita com, no míni-
mo, 72 horas de antecedência do
horário de partida do transporte.

Ao destacar a importância
dessa iniciativa, o deputado Heli-

nho Zanatta ressalta a relevância
social e o caráter inclusivo do pro-
jeto de lei. Ele destaca que o direito
ao transporte é garantido pela Cons-
tituição Federal, em seu Artigo 6º,
e que é dever do Poder Legislativo
criar mecanismos para garantir
esses direitos de forma plena.

O parlamentar comentou que
“ao assegurar o transporte coleti-
vo intermunicipal rodoviário gra-
tuito para as pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista, esta-
mos contribuindo para o trata-
mento de saúde desses indivíduos
e promovendo a inclusão social. É
nosso dever enquanto legislado-
res buscar maneiras de garantir
que essas pessoas tenham acesso
a seus direitos de forma integral”.

O deputado ressalta ainda que
as famílias que possuem membros
com TEA enfrentam despesas adi-
cionais consideráveis. Portanto,
necessitam de maior apoio do Po-
der Público. Muitas vezes, essas
famílias precisam se deslocar en-
tre municípios para acessar trata-
mentos e serviços especializados,
o que gera despesas. Dessa forma,
é fundamental que políticas públi-
cas estaduais sejam implementa-
das para proporcionar melhores
condições de vida a essas famílias.

“Com frequência, as famílias
que têm membros com TEA en-
frentam desafios financeiros,
principalmente devido a gastos

extraordinários com saúde e edu-
cação, entre outros. Garantir o
transporte intermunicipal gratui-
to para pessoas com TEA é uma
forma de reduzir esse ônus finan-
ceiro e proporcionar melhores
condições de vida a essas famílias,
tornando o acesso a tratamentos e
serviços especializados mais

acessível e menos oneroso”, con-
cluiu o deputado Helinho Zanatta.

Para Helinho, o projeto de
ei nº 871/2023 aguarda trami-
tação na Alesp e, caso seja apro-
vado, representará um avanço
significativo no amparo e inclu-
são das pessoas com Transtorno
do Espectro Autista no Estado.

Com o objetivo de lançar víde-
os e podcasts produzidos por meio
de processos educativos, acontece
na próxima terça-feira, dia 1º de
agosto (aniversário de Piracicaba),
às 19h, no Núcleo de Educação
Ambiental (NEA), a “2ª Mostra
Ambiental Ecoar”. Entre os temas
abordados pelos materiais que se-
rão exibidos estão consumo cons-
ciente, indústria têxtil, resíduos ele-
trônicos, descarte de resíduos,
compostagem, feiras e hortas, ob-
solescência programada, resíduos
e água, logística reversa, coleta e
destino corretos e cooperativas e
reciclagem. A entrada é gratuita.

Os materiais foram produ-
zidos ao longo da segunda edi-
ção de dois cursos – um focado
em podcasts e, outro, em vídeos
para a internet – do “Projeto
Ecoar – Educação, Comunicação,
Ambiente e Resíduos”, realizados
entre os meses de abril e junho
de 2023 e baseados na metodo-
logia da educomunicação, que ti-
veram como temas consumo
consciente e resíduos sólidos.

A iniciativa é realizada pela
Aiôn Socioambiental, GMEA (Gru-
po Multidisciplinar de Educação
Ambiental) e Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Simap (Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente), com apoio da Oca (Labora-
tório de Educação e Política Ambi-
ental) da Esalq/USP, Tempo D Co-
municação e Cultura e Ciclo Vida.

A exibição dos vídeos e pod-
casts contará com a participação
dos estudantes do projeto (pro-
dutores dos materiais) em 2023,
da equipe pedagógica, de repre-
sentantes dos parceiros institu-
cionais e dos egressos das turmas
de 2022 do projeto. Qualquer
pessoa que se interesse pelo tema
pode participar e não é necessá-
rio realizar inscrição prévia.

“Ao longo dos cursos, tivemos
encontros participativos e com boas
conversas em que trocamos expe-
riências, conceitos e informações

Evento será no Núcleo de Educação Ambiental

sobre a realidade socioambiental
com foco no consumo consciente e
gestão de resíduos sólidos. Os par-
ticipantes produziram vídeos e pod-
casts e esses materiais serão dispo-
nibilizados para a sociedade como
materiais pedagógicos, visando
multiplicar esses conhecimentos e
incentivar a adoção de boas práti-
cas socioambientais. A expectativa
é que a 2ª Mostra Ambiental Ecoar
seja um momento de celebração, no
qual daremos esses materiais de
‘presente’ para os piracicabanos em
comemoração ao aniversário do
município”, afirma Rachel A. Tro-
varelli, coordenadora do Projeto
Ecoar pela Aiôn Socioambiental.

METODOLOGIA — No to-
tal, os cursos reuniram cerca de 50
pessoas de diferentes faixas etári-
as e segmentos profissionais. Por
meio da metodologia da educomu-
nicação, foram abordadas ferra-
mentas de produção de roteiro,
captação e edição, além de educa-
ção ambiental, intervenção socio-
ambiental e transformação social.

“A educomunicação é uma
metodologia valiosa para constru-
ção do conhecimento e da infor-
mação de forma coletiva e demo-
crática. Os vídeos e podcasts pro-
duzidos pelos estudantes podem
contribuir com o diálogo e com a
reflexão de demais grupos a res-
peito das temáticas consumo cons-
ciente, resíduos sólidos, educação
ambiental e políticas públicas. Va-
lorizamos o envolvimento de to-
dos que participaram da constru-
ção desta comunidade de apren-
dizagem”, diz Kelly Coletti, asses-
sora de projetos do GMEA/SME.

Compõem a equipe pedagó-
gica do Projeto Ecoar: Rachel A.
Trovarelli (gestora ambiental e
doutora em ciências ambientais),
Rafael Bitencourt (jornalista e
educomunicador), Bruno Garcia
(engenheiro e mestre em ciênci-
as) e Mariane Plana (gestora e
educadora ambiental), que atu-
am pela Aiôn Socioambiental.

JJJJJUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁ

Vereador reforça necessidade
de reforma em pista de skate

Paulo Henrique visitou nesta
quinta, na companhia do titular
da Selam, a pista de skate “Sérgio
Aparecido Silveira”. Parlamentar
aponta necessidade de reforma
geral O vereador Paulo Henrique
(Republicanos), na companhia do
secretário municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motores, Her-
mes Balbino, visitou na manhã
desta terça-feira (25) a pista de
skate “Sérgio Aparecido Silvei-
ra”, localizada no bairro Jupiá.

Durante a visita o vereador
defendeu a necessidade de refor-
ma geral no concreto da pista e nas
rampas de manobras, que apresen-
tam fissuras e trincas. O parlamen-
tar também apontou ao secretário
que algumas das barras de ferro
existentes no local estão enferruja-
das e carecem de manutenção.

Paulo Henrique ainda lem-
brou ao titular da Selam (Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras) que já encami-

nhou, em junho deste ano, a indi-
cação 2445/23, em que solicita, por
escrito, a reforma geral do espaço.

Em reposta à Indicação 2445/
2023, encaminhada via ofício, o
secretário informa que enviará o
pedido à Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria): “so-
licitaremos à referida secretaria que
realize uma análise técnica e orça-
mentária para avaliar a viabilida-
de da reforma geral na pista de
skate Sérgio Aparecido Silveira”.

O titular da Selam ainda res-
salta no documento que “o proces-
so de análise técnica e orçamentá-
ria demanda tempo, pois envolve
a avaliação dos recursos disponí-
veis, as prioridades estabelecidas
e as exigências legais pertinentes.
No entanto, reiteramos o nosso
compromisso em acompanhar esse
processo e trabalhar em conjunto
com a Secretaria de Obras para
que a solicitação seja tratada com
a devida atenção e eficiência”.

Divulgação

Assessoria Parlamentar

Paulo Henrique (à direita) e Hermes Balbino, titular da Selam
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São Paulo assina Pacto pela Governança da Água
Na tarde de terça (25), o go-

vernador de São Paulo, Tarcísio de
Freitas, assinou o Pacto pela Go-
vernança da Água. A cerimônia
aconteceu no Palácio dos Bandei-
rantes, na capital paulista, e con-
tou com a participação de todos os
membros da Diretoria Colegiada da
Agência Nacional de Águas e Sa-
neamento Básico (ANA): a direto-
ra-presidente, Veronica Rios; a di-
retora Ana Carolina Argolo; o di-
retor Filipe Sampaio; o diretor
Mauricio Abijaodi; e o diretor inte-
rino Luis André Muniz. Com a as-
sinatura, São Paulo se tornou o
primeiro estado do Sudeste a fir-
mar a parceria. Também já aderi-
ram ao Pacto outras oito unidades
da Federação: Amapá, Amazonas,
Tocantins, Piauí, Maranhão, Mato
Grosso, Ceará e Pernambuco.

O Pacto é uma ação da ANA
com o objetivo de promover a go-
vernança da água para garantir a

oferta do recurso em quantidade
e qualidade para os brasileiros no
presente e no futuro. Nesse sen-
tido, a iniciativa da Agência Na-
cional de Águas e Saneamento
Básico também visa a fortalecer
institucional e operacionalmente
a gestão de recursos hídricos em
âmbito estadual, assim como
melhorar a articulação da União
com os estados e o DF em prol da
governança das águas no País.

Durante a solenidade a dire-
tora-presidente da ANA destacou
que o Estado de São Paulo é um
exemplo a ser seguido. “Quere-
mos replicar cada vez mais as ini-
ciativas como as que São Paulo
tem tomado para melhorar a go-
vernança das águas no País”,
afirmou a diretora-presidente.

O governador Tarcísio de
Freitas ressaltou que o Pacto vai
ao encontro do plano de governo
do estado, que está focado na ges-

tão dos recursos hídricos, no sa-
neamento básico, na universali-
zação da prestação do serviço, no
estabelecimento de uma forte go-
vernança e na gestão de barra-
gens. “É um passo que a gente
está dando de parceria com a
ANA, que, eu tenho certeza, vai ser
muito bom para o Estado de São
Paulo e uma referência para todo o
Brasil”, afirmou o governador.

PACTO — O Pacto foi ela-
borado para estimular a articu-
lação federal, estadual e distrital
no sentido do fortalecimento, si-
nergia e integração das ações es-
tratégicas na gestão das águas da
União – interestaduais e trans-
fronteiriças – e das águas dos 26
estados e do Distrito Federal.
Para tanto, a iniciativa da Agên-
cia atuará na cooperação para o
aprimoramento da gestão de re-
cursos hídricos, da regulação dos
serviços de saneamento básico e

da implementação da Política Na-
cional de Segurança de Barragens.

Os governos estaduais e do
Distrito Federal poderão aderir vo-
luntariamente ao Pacto, o qual não
prevê o repasse de recursos finan-
ceiros entre os participantes, sendo
que os repasses já existentes entre a
Agência e os estados ou o DF con-
tinuarão ocorrendo segundo os
contratos que já foram firmados.

Além disso, no contexto do
Pacto pela Governança da Água,
a ANA compartilhará informa-
ções, metodologias e conhecimen-
to para aprimorar e conferir efe-
tividade às políticas, programas
e ações relacionadas às temáticas
da gestão dos recursos hídricos,
do saneamento e da segurança de
barragens. Entre outras atribui-
ções, a Agência também prestará
assistência técnica, no que cou-
ber, às instituições estaduais e
distrital participantes do Pacto.
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Prevenir acidentes é promover a
saúde e a segurança do trabalhador
O Sesmt da Santa Casa desempenha papel crucial na prevenção de acidentes;
hoje é comemorado o Dia Nacional da Prevenção de Acidentes de Trabalho

O Dia Nacional da Prevenção
de Acidentes de Trabalho, come-
morado neste dia 27 de julho, visa
conscientizar sobre a importância
da segurança no ambiente laboral
A prevenção é uma questão fun-
damental já que os acidentes po-
dem resultar em lesões graves ou
até mesmo em fatalidades, afetan-
do a vida dos trabalhadores e de
suas famílias. Por esta razão, a
implementação de medidas de
prevenção de acidentes é essenci-
al para garantir a segurança e o
bem-estar dos trabalhadores.

Na Santa Casa de Piracicaba,
por exemplo, o Sesmt (Serviço Es-
pecializado em Engenharia de Se-
gurança e em Medicina do Traba-
lho), desempenha um papel funda-
mental na promoção da saúde e
segurança dos trabalhadores,
nos diversos setores da institui-
ção. O serviço é o responsável por
implementar medidas preventi-
vas e mitigar riscos relacionados
à saúde e segurança ocupacional.

De acordo com o engenheiro
de segurança do trabalho do Ses-
mt da Santa Casa, César Acconci,
as ações de prevenção a acidentes
protegem tanto os profissionais de
saúde quanto os pacientes. “Na

Equipe do SESMT da Santa Casa de Piracicaba 

Divulgação

Santa Casa realizamos avaliações
detalhadas dos diferentes setores
do hospital para identificar poten-
ciais riscos à saúde e segurança dos
trabalhadores. Isso inclui a identifi-
cação, avaliação dos riscos e perigos
ocupacionais, por meio do gerenci-
amento destes riscos e perigos, de
forma a reduzir e eliminar os efeitos
para os trabalhadores””, explica.

Segundo ele, o departamento
também elabora programas de pre-
venção, tendo como base as avalia-
ções de risco. “Desenvolvemos pro-
gramas de prevenção e controle de
acidentes e doenças ocupacionais.
Esses programas incluem a imple-
mentação de medidas de proteção
coletiva e individual, treinamentos
de segurança, campanhas de cons-
cientização, gerenciamento de re-
síduos, entre outros”, explicou ao
enfatizar ainda que, “para preve-
nir acidentes também são realiza-
dos treinamentos e capacitações
periódicas com os profissionais de
saúde, visando instruí-los sobre os
riscos específicos do ambiente hos-
pitalar e as medidas preventivas a
serem adotadas, seja  sobre ma-
nuseio seguro de substâncias quí-
micas, técnicas corretas de ergo-
nomia, prevenção de infecções e

uso adequado de EPIs (Equipa-
mentos de Proteção Individual”.

Além disso, César explica que
para manter o ambiente seguro e
livre de acidentes, as equipes tam-
bém investigam possíveis gatilhos,
na busca de identificar as causas
para propor medidas de prevenção
ou até mesmo corretivas. “Além
disso, César explica que para man-
ter o ambiente seguro e livre de aci-
dentes, as equipes do SESMT tam-
bém investigam as causas concor-
rentes e incidentes para propor

medidas de prevenção ou correti-
vas. “ Já em casos de emergências,
nossa equipe, juntamente com as
equipes de brigada de incêndio,
desempenham um papel funda-
mental no desenvolvimento dos pla-
nos de contingência e na coordena-
ção do abandono de áreas, primei-
ros-socorros e combate a incêndios
do complexo hospitalar. Essas ações
garantem que todos os funcionári-
os estejam preparados para lidar
com essas situações de forma segu-
ra e eficaz”, enfatiza o Acconci.

Atendimento é feito através da Federação das Apaes

PPPPPROGRAMASROGRAMASROGRAMASROGRAMASROGRAMAS     SOCIAISSOCIAISSOCIAISSOCIAISSOCIAIS

Coop repassa R$ 78
mil para a APAE

Divulgação

Com o apoio e a solidarie-
dade de seus cooperados e cli-
entes, a Coop acaba de repas-
sar R$ 78.343,89 para a Fede-
ração das Associações de Pais
e Amigos dos Excepcionais do
Estado de São Paulo (Feapaes).

O valor refere-se aos pro-
gramas sociais, Troco do Bem
e Revista Coop, que juntos já
movimentaram mais de R$
5,8 milhões às APAEs paulis-
tas,  desde agosto de 2010,
quando teve início a parceria.

Para participar dos progra-
mas é bastante simples: ao ad-
quirir em qualquer unidade de
negócio Coop um exemplar da
Revista Coop por R$ 4,90, 1 real
é revertido à Feapaes. No segun-
do trimestre deste ano, a venda
da revista com 76 páginas e que
aborda temas como gastronomia,
saúde, bem-estar, beleza, dentre
outros, rendeu R$ 33.850,00.

Já o Troco do Bem refere-se
à doação de centavos de troco,

provenientes do pagamento em
dinheiro e cedidos pelos coopera-
dos e clientes para ajudar as
APAEs. Toda a arrecadação do
programa é revertida trimestral-
mente para melhoria da qualida-
de de vida dos atendidos e, de
moeda em moeda, o programa
arrecadou nos últimos três meses
deste ano, o valor de R$ 44.493,89.

A COOP — Atualmente, a
Coop possui mais de 1 milhão de
cooperados ativos, 30 lojas de su-
permercado, sendo 23 no Grande
ABC, uma em Piracicaba, duas em
São José dos Campos, duas em So-
rocaba, duas em Tatuí, uma uni-
dade de loja de conveniência em
São Bernardo do Campo (Coop
Aqui), um atacarejo em São José
dos Campos (Meu Atacarejo)  e 73
drogarias, além dos canais digi-
tais. Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Uma pequena amostra do que
vai ser o Encontro de Motos dos
dias 05 e 06 de agosto aconteceu
neste final de semana. Dezenas de
motociclistas de toda a região esti-
veram no domingo pela manhã na
cidade e fizeram um passeio pelas
ruas da cidade para divulgar e fa-
zer fotos. O movimento das motos
chamou a atenção da população e
já deu uma previa do sucesso que o
evento tende a ter. O motociclista
conhecido como Cokinho que é o
organizador do evento relatou:
“Gosto de fazer estes passeios por-
que por onde andamos as pessoas
param para ver as motos passa-
rem e nos recebem com um sorri-
so no rosto”. O encontro vai con-
tar com mais de dez shows além
de exposição de motos, área para
camping, praça de alimentação e
acontecerá no Estadio Municipal
Massud Coury. Para quem quiser
ir, é pedido 1Kg de alimento como
contribuição para a entrada.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Motoclubes divulgam
evento para agosto
Dezenas de motociclistas de toda a região estiveram no domingo pela manhã em Rio
das Pedras e fizeram um passeio pelas ruas da cidade para divulgar e fazer fotos

Divulgação

O mês de aniversário de Rio das
Pedras trouxe várias oportunidades
de diversão, shows e alimentação. E
de sexta a domingo passado acon-

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Food Truck movimenta a cidade com atrações
teceu a primeira edição do Bierfest,
festiva de food trucks com shows e
atrações para a população. Os sho-
ws trouxeram os tributos a Charlie

Bown Jr com a banda A União,
show tributo a Raul Seixas com
Amorim Menezes e show sertanejo
com vários artistas no domingo. O

evento com entrada gratuita e cen-
tenas de pessoas todas as noites
aproveitando as opções de alimen-
tação e também as apresentações.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Uma etapa do Circuito Mi-
guel Salles de corridas aconteceu
domingo dia 22 com partida em
frente à escola Pastor Toninho no
bairro Bom Jardim. O percurso
inédito desafiou os corredores em
mais uma etapa organizada pela

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Corrida movimenta
o domingo na cidade

Secretaria de Esportes. Após a cor-
rida os participantes ainda tive-
ram um café da manhã e a pre-
miação. O primeiro lugar geral
masculino ficou com Dejair Ma-
zaia e o primeiro lugar Feminino
com Rosinei Rodrigues da Silva.

A cidade continua recebendo
eventos de todos os tipos no
mês de aniversário e no pró-
ximo final de semana é a vez
do Ciclismo. O GP Rio das Pe-
dras acontece na nova aveni-
da que dá acesso ao bairro
Santa Maria a partir das 7:30.

As provas serão dividias em
várias categorias com larga-
das separadas e as ultimas
largadas previstas para as
11:40. Os domingos da cida-
de cada vez mais se consoli-
dando com as competições
esportivas mais variadas.

CICLISMO
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O Sicoob Credsaúde, cooperativa de crédito com sede na cidade Pira-
cicaba e que atua a mais de 26 anos no mercado, inaugurou no dia 19
de julho de 2023 seu novo posto de atendimento na cidade de Rio das
Pedras. Localizado à Av. Pref. Nicolau Marino, 1.100 - Sala 10, no

Jardim Dona Rosina, este novo espaço marca a expansão e o cresci-
mento da cooperativa, que já conta com outro posto de atendimento
na cidade de Tatuí. Para o presidente do Sicoob Credsaúde, Cláudio
Zambello, “este novo espaço reforça nosso compromisso de oferecer

soluções financeiras adequadas e sustentáveis, transformando vidas
por meio do cooperativismo, conectando pessoas e promovendo a jus-
tiça financeira. Esperamos que o novo posto de atendimento seja um
espaço para fortalecer e fomentar o crescimento e o desenvolvimento

da cidade”. Foi uma noite muito especial que contou com a presença
de vários cooperados, convidados e pessoas importantes de Rio das
Pedras, que com muito entusiasmo e alegria deram as boas vindas ao
Sicoob Credsaúde. Confira abaixo algumas fotos do evento.

Fotos: Divulgação

Claudio Zambello, Juliana Gomes da Silva, Pastor Clovis
da Silva Junior, Armando de Barros

Mariana Costa, Flavia Trevizan, Graziela Taddei

Sostenes Lima, Eliade Bezerril Armando de Barros, Gabriel Sampaio, Carlos Alessandro Brambilla
Daniela Roel, Graziela Taddei, Bruna Paes, Patricia Oliveira,
Elisete Bissoli, Marisa Moraes, Sergio Furlaneto

Mirian Scarassatti  Dalfré e Orlando Dalfre Padre Antonio Mota, Pastor Clovis da Silva Junior, Claudio Zambello Publico prestigiando a cerimônia de inauguração Diretoria do Sicoob Credsaúde Cortando a fita de inauguraçãoCesar Schimit, Armando de Barros, Luiz Fernando Nicolai, Renata Nicolai

Tatiane Baldini, Kauã Cardoso, Isabelle Milanez Bruna Gozzer, Mayara Manesco, Claudia Bortoletto, Gabriel Sampaio Heber PaesDiretoria e equipe do Sicoob Credsaúde

Andre Muller, Vania Porta, Helena Muller, Gabriel Sampaio, Edna Porta, Rafael Porta Gabriel Sampaio, Sostenes Lima, Claudio Zambello, Carlos Alessandro Brambilla Posto de atendimento Sicoob Credsaúde em Rio das Pedras Micaelle Oliveira, Everaldo dos Santos, Gabriel Sampaio, Patricia OliveiraArthur Montebello, Rudnei e Cristina Francoso

Carlos Catuaba, Gabriel Sampaio, Marcos Alves Gabriel Sampaio. gerente de relacionamento do Sicoob Credsaúde em Rio das Pedras Luiz Leme, Fabio Chamma, Eduardo Soliz Luiz Borges, Claudio Zambello, Rodrigo Lima, Joaldo GonçalvesMarisa Moraes, Isabelle Milanez, Elisete Bissoli

Claudia Bortoletto e Eliana Bellucco Bruna Gozzer, Gabriel Sampaio, Bruna Paes Daniela Roel, Eliete Moretti, Ana Alves Eliana Bellucco, Cristina Francoso, Graziela Taddei, Ana ToselloAna Luiza e Lister Barrichello

Maiara Soler, Mayara Manesco, Claudia Bortoletto, Gabriel Sampaio,
Vania Porta, Arthur Montebello, Cristina Francoso
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Cuidado desde o nascimento até a adolescência
Eles escutam, acolhem, tranquilizam e apoiam pacientes e familiares proporcionando
bem-estar físico, emocional e social; Dia do Pedriatra é comemora nesta quinta (27)

Os pediatras são responsáveis
por acompanhar o desenvolvi-
mento dos indivíduos desde o
nascimento e até a adolescência.
Esses profissionais se dedicam ao
cuidado da saúde nos primeiros
anos de vida do ser humano, fa-
tor que demanda muito estudo e
habilidade; afinal, diferente dos
adultos, um bebê não sabe dizer
‘onde dói’. Para homenagear es-
ses profissionais, o Dia do Pedia-
tra é celebrado em 27 de julho e a
data foi criada para reconhecer
a importância do trabalho des-
ses médicos e destacar sua con-
tribuição para a saúde infantil. 

De acordo com a pediatra co-
ordenadora do PAP (Pronto Aten-
dimento Infantil) do plano Santa
Casa Saúde Piracicaba e médica
intensivista da UTI Pediátrica da

Santa Casa, Suzana Jagle, os pedi-
atras desempenham papel funda-
mental na promoção da saúde, pre-
venção de doenças, diagnóstico e
tratamento de problemas de saúde
em crianças. Na Santa Casa de Pi-
racicaba, atuam 54 pediatras que
atendem na Pediatria Menino Je-
sus/PMJ e na Pediatria Monse-
nhor Rosa/PMR, no PAP e nas
UTIs Neonatal e Pediátrica. 

“A infância é uma fase cruci-
al do desenvolvimento humano e
é nesse período que muitas doen-
ças e condições podem se mani-
festar. O pediatra é responsável
por acompanhar o crescimento e
desenvolvimento da criança,
identificar precocemente qual-
quer alteração ou problema de
saúde e oferecer o tratamento
adequado”, salienta Suzana. 

Ela ressalta que os pedia-
tras também desempenham pa-
pel essencial na orientação e
educação dos pais sobre cuida-
dos com o bebê, amamentação,
alimentação saudável, vacinação,
prevenção de acidentes, entre
outros aspectos importantes
para o bem-estar e desenvolvi-
mento saudável de uma criança. 

“A relação entre o pediatra, a
criança e seus pais é construída
com base na confiança, no cuida-
do e no respeito. Por amor ao pró-
ximo e à profissão, nós, pediatras,
nos dedicamos não apenas ao as-
pecto físico da saúde, mas também
ao bem-estar emocional e social das
crianças. Escutamos, acolhemos,
tranquilizamos e apoiamos tanto
os pequenos pacientes quanto
suas famílias”, salienta a médica. 

Divulgação

Suzana Jagle é coordenadora do PAP da Santa Casa de Piracicaba

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

FALECIMENTOS

DIRETORA DE ESCOLA SRA.
MARIA CECILIA MIGLIOLO
VALLERINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 71 anos,
filha dos finados Sr. João Luiz
Migliolo e da Sra. Maria de
Lourdes Guidol im Migl iolo;
deixa os filhos: Tiago Valleri-
ni, casado com a Sra. Cintia
Gallani Vallerini e Guilherme
Vallerini, casado com a Sra.
Flavia Cerize Vallerini. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 13h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUIZA PALMA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 87
anos, filha dos finados Sr. Ben-
to Palma e da Sra. Catharina
Palma, era viúva do Sr. Augusto
Palma; deixa os filhos: Mauri-
cio Palma; Benedito Aparecido
Palma, casado com a Sra. Mar-
garete Rodrigues da Costa Pal-
ma; Jose Antonio Palma, já fa-
lecido; Sonia Aparecida Palma
e Ivone Palma, casada com o
Sr. Claudio Zambom. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,

tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEONILDO ILARIO DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Ilario da Sil-
va e da Sra. Maria Rita da Sil-
va, era casado com a Sra. Ma-
ria Ivandia Dantas da Concei-
ção Silva; deixa o filho: Gabri-
el Dantas da Conceição. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALICE ALVES SANTE
FERREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 60 anos,
fi lha dos finados Sr. Pedro
Sante e da Sra. Ercilia Alves
Sante, era casada com Sr.
Jose Vicente Ferreira; deixa o
filho: Paulo Roberto Porto, ca-
sado com a Sra. Michele Cris-
tina Rodrigues. Deixa neto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-

tem, tendo saído o féretro às
10h30 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOCELI MARIA GROSSI
faleceu anteontem, na cidade
de São Paulo/SP, contava 70
anos, filha do Sr. João Grossi,
já falecido e da Sra. Julieta
Gobett Grossi. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ONEYDE VICINO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
84 anos, filha dos finados Sr.
Fernando Vicino e da Sra. Gui-
lhermina Frassão Vicino; dei-
xa o filho: Paulo Fernando Pin-
to da Fonseca, casado com a
Sra. Celia Aparecida Silva.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem às 17h00 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JUSTINIANO REGO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho dos fi-
nados Sr. Pedro Justiniano
Rego e da Sra. Alice Fernan-
des Braga, era casado com a
Sra. Marina Ferreira Justinia-
no Rego; deixa a filha: Ana
Paula Justiniano Rego, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15:00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VINICIUS RAMALHO FER-
REIRA faleceu ontem, na cida-
de de Barretos – SP, contava 31
anos, filho do Sr. Valdevino Ra-
malho Ferreira e da Sra. Marta
Benedita Celestino Ferreira, era
casado com a Sra. Franciele
Cristine Augusto Ferreira, deixa
os filhos: Maria Vitoria Augusto
Ferreira e Samuel Augusto Fer-
reira, já falecido. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba
– SP, sala “Rubi” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA ALVES DOS
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Rio das Pedras aos
80 anos de idade e era casada
com o Sr. Álvaro Castilho dos
Santos. Era filha do Sr. Antônio
Laureano Alves e da Sra. Ana
Maria de Souza, falecidos. Dei-
xa os filhos: Silvana Alves dos
Santos casada com Ronaldo
Alves de Oliveira, Cristiana Al-
ves dos Santos Cruz casada
com Romualdo da Cruz Boa-
ventura e Valtencir Alves dos
Santos casado com Claudia
Aparecida Ramalho. Deixa tam-
bém netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ GOBBO faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 86 anos de idade e era
filha do Sr. Antônio Gobbo Filho
e da Sra. Luiza Gobbo. Deixa os
filhos: Vera Lucia Felippe de
Oliveira, Roberto Felippe de Oli-
veira, falecido, João Carlos Fe-
lippe de Oliveira casado com
Veronica Pires e Eliana Feli-
ppe de Oliveira casada com
Ricardo Fernandes Danelon.
Deixa também netos, bisneta,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala-04, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA DELMIRA DA SILVA
PESSOA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 96
anos de idade e era viúva do Sr.
Theodoro Beserra Pessoa. Era
filha da Sra. Maria Delmira de
Paiva, falecida. Deixa as filhas:
Francisca Maria, Luzia casada
com Amos, Dozimara casada

com Claudir, Luzineide casada
com Justino. Deixa netos e bis-
netos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
09:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 01 seguindo para
o Cemitério Parque de São Pe-
dro. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSWALDO GUERREIRO JU-
NIOR faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 53 anos de
idade. Era filho do Sr. Oswaldo
Guerreiro e da Sra. Ivone Rodri-
gues Guerreiro, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO MANOEL FER-
REIRA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos
de idade e era viúvo da Sra.
Aparecida de Fatima Pruden-
te Ferreira. Era filho do Sr. Va-
lentim Ferreira e da Sra. Ana
Rita Ferreira, falecidos. Deixa
as filhas: Camila casada com
Rafael, Fabiana casada com
Damião e Fernanda. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 09:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL CAÇÃO faleceu
no dia 25 pp, na cidade de
Monte Mor, aos 74 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Clêdes Ozorio Cação. Era filho
do Sr. Benedito Cação e da Sra.
Otilia Fonseca Cação, faleci-

dos. Deixa os filhos: Cledeson
Franchis Cação casado com
Andreia Pereira Cação, Otniel
Cação casado com Josiane
Cavaeiro Camargo, Gladys
Roberta Cação casada com
Jose Carlos Luiz Ferreira. Dei-
xa 8 netos, demais parentes e
amigos.O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para
Rio das Pedras e o sepulta-
mento foi realizado no dia 26
pp às 15:00 hrs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM ANA JULIA ROSINELLI
faleceu no dia 23 pp, na cidade
de São Paulo, aos 23 anos de
idade. Era filha do Sr. Wiliam
Rogerio Rosinelli e da Sra. Mar-
garete Pazzim Rosinelli. Deixa
irmã, sobrinhos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para Rio das Pedras e o sepul-
tamento foi realizado no dia 24
pp às 16:30 hrs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO SILVA DE OLIVEIRA
faleceu no dia 23 pp, na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de
idade. Era filho do Sr. Aurino Sil-
va de Oliveira e da Sra. Noemia
Silva Feitosa, falecidos. Deixa
os filhos: Jaime Santos de Oli-
veira, Janaina Santos de Olivei-
ra, Juliano Santos de Oliveira.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento foi realizado no dia
24 pp às 10:30 hrs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras se-
guindo para o Cemitério Parque
da Paz em Rio das Pedras, onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MAGALI MARIN faleceu no
dia 21 pp, na cidade de Rio das
Pedras, aos 83 anos de idade
e era filha dos finados Sr. Fran-
cisco Marin e da Sra. Franceli-
na Tonon. Deixou os filhos: De-
nise Fernanda Marin Martin e
Denis Francisco Marin Barbo-
sa. Deixa ainda netos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to foi realizado no dia 21 pp
às 15:00 hrs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


